

PEP 39 Info

Actualités des PEP du Jura

n° 15 février 2024

Sommaire

Page 2et 3
Du côté des séjours

Pages 3 et 4
En passant par notre
pôle social

Edito

Chers collaborateurs, adhérents, partenaires

Une nouvelle année a commencé et il me revient le plaisir de réaliser le 1er édito de notre lettre PEP39 info 2024.

Quand je me retourne sur 2023, je pourrai voir le verre à moitié vide mais je souhaite le voir au contraire à moitié plein et surtout avec une envie de positiver sur l'avenir.

Je pourrai vous parler longuement :

- De la baisse de nos dons et subventions qui entraînent une diminution de notre « bourse d'aide au départ », des difficultés de recrutements sur nos centres de vacances, l'inflation que connaît la France qui vient impacter l'ensemble de nos frais fixes pour notre secteur Politiques Educatives Vacances Loisir et Culture (PEVLC).

- Des moyens en baisse et débats financiers avec le département du Jura, des salaires non conformes à nos souhaits avec toujours les oubliés du SEGUR, de la tension sur le dispositif de protection de l'enfant jurassien qui manque de places (hausse du nombre de placements et d'accueils des Mineurs Non Accompagnés) pour notre Pôle Social.

Mais je souhaite absolument mettre en avant l'ensemble de nos collaborateurs qu'ils travaillent à Quiberon, Lamoura, Jouhe, Dole, Lavigny ou Lons le Saunier, ils sont aujourd'hui aux nombres de 122 à porter nos valeurs de SOLIDARITE, EGALITE, CITOYENNETE et de LAICITE au service d'un tourisme social et culturel ou auprès des plus défavorisés (enfants et familles qui ont besoin d'un soutien dans une étape difficile de leur vie). Je suis fier d'encadrer ces Hommes et ces Femmes au service d'autrui. Je pense qu'en tant qu'adhérents et partenaires vous l'êtes tout autant que moi et nous pouvons tous les remercier fortement et chaleureusement.

Enfin, je vous informe que la nouvelle chaudière à bois de L'Ecole des Neiges est en fonctionnement depuis début décembre, que nous fêterons le 29 juin 2024 le 50ème anniversaire de la MECS de Lavigny, le management de l'équipe éducative du FJMAP à Lons a été confié à Mr PIVARD Marc depuis le 01 Février et un nouveau cadre devrait rejoindre le pôle social qui s'agrandit année après année dès ce printemps.

2024 est lancée en route pour de nouveaux projets et de nouvelles réalisations, en mon nom et au nom de l'association, je vous souhaite une belle année 2024 à vous, vos familles et vos proches.

Bonne lecture de ce nouveau numéro préparé par notre commission communication que je salue.

Ludovic ZOCCHETTI
Directeur général



 SOLIDARITE  EGALITE  CITOYENNETE  LAICITE

www.pep-jura.org


Les PEP 39
La solidarité en action

Du côté des séjours

Journées métiers secteur éducation-loisirs-vacances

Les 17 et 18 octobre 2023 ont été organisées, pour la 3ème édition, les journées métiers PEP 39. Les équipes des deux centres de vacances et celle du siège se sont réunies au centre Grand Larg de St Pierre Quiberon pour échanger sur leurs pratiques professionnelles.



17 salarié.e.s, aux fonctions très diversifiées (cuisiniers, agents de service et de maintenance, animateurs, adjoint.e.s, directeur.rice.s et chargées de commercialisation) ont réfléchi ensemble et de manière participative, à des thématiques communes : les postures professionnelles vis-à-vis des différents publics, la diversification des publics accueillis, etc. Un temps d'information sur la prévention et la lutte contre les agissements sexistes dans des entreprises a également été mené par le « référent harcèlement sexuel et agissements sexistes », par ailleurs membre du Comité Social Economique. Des temps conviviaux ont ponctué ces journées avec la visite du sémaphore d'Etel, une balade dans les marais salants

et une dégustation d'huîtres.

Un retour très positif des salariés : pour la plupart, ces moments sont constructifs sur le plan professionnel et permettent de mieux connaître leurs collègues et le fonctionnement global de l'association.

Beaucoup d'idées et de pistes d'amélioration ont émergé pour une prochaine édition !

Blandine SCHMITT
Directrice secteur PEVLC

Travaux à l'Ecole des neiges

A l'Ecole des Neiges de Lamoura, les odeurs de fioul font désormais partie du passé. Depuis le 4 décembre dernier, c'est une chaufferie biomasse à bois déchiqueté qui fonctionne, alimentée en circuit court par la plateforme de Cuttura.

Trois circuits de chauffage distincts alimentent la partie hébergement, les salles de classe ou la piscine, autorisant une gestion différenciée du chauffage en fonction des besoins réels. Bientôt, une gestion technique centralisée viendra compléter cette installation, afin de permettre un réglage encore plus fin en quelques clics de souris. Après une longue phase de diagnostics, d'études et d'instruction du dossier de financement, c'est le premier volet d'un ambitieux programme énergétique qui s'achève.

Dès aujourd'hui, nous nous attelons à la seconde phase de travaux qui concernera l'isolation des bâtiments (murs et toiture).



Nature	Montant
Etat - Plan de relance Massif du Jura	72 800 €
Région Appel à projet chaufferie	229 970 €
Conseil Départemental du Jura	14 000 €
Communauté de communes des Rousses	13 000 €
Ademe (volet ingénierie)	5 800 €
Total des aides publiques	42,3 % 335 570 €
Fonds propres PEP 39	57,7 % 457 553 €
Montant total du chantier chaufferie	793 123 €

Un grand merci à nos partenaires financiers.



coup d'oeil dans le rétro....

Rencontre avec Noël ISAAC, parti en classe de neige à l'Ecole des Neiges en 1962 :



Je suis parti un mois entier en classe de neige à Lamoura en 1962. J'avais 12 ans. J'en garde un très bon souvenir. C'était la première fois que je skiais, j'avais déjà fait de la luge, mais jamais de ski. Comme j'étais sportif je me débrouillais bien. A cette époque, on ne voyageait pas comme aujourd'hui donc nous n'allions pas à Lamoura aussi facilement...

Nos parents sont venus nous rendre visite une fois, au cours de notre classe de neige. On s'était caché pour leur lancer des boules de neige lorsqu'ils sont tous sortis du bus ! On rigolait bien !

Le matin, on avait école avec nos professeurs habituels et l'après-midi on pouvait faire du ski avec un moniteur. Les soirs on ne se couchait pas très tard, quelques fois à 22h mais c'était rare. C'était agréable on se faisait des copains.

Je me rappelle d'une anecdote, j'étais gros mangeur, on avait des tables de 4 et un soir je suis arrivé en retard, les autres avaient tout mangé et ne m'avaient rien laissé ! J'étais très en colère. Du coup, le lendemain je suis allé voir en cuisine et je leur ai demandé de

nous servir en avance. J'ai mangé les 4 parts avant que les autres arrivent ! J'en garde vraiment de très bons souvenirs !

Propos recueillis par
Emilie VIDAL,
Chargée de missions

En ce qui concerne les colos :

Les inscriptions sont lancées pour cet été !

Pour télécharger notre catalogue:

<https://www.pep-jura.org/telechargements/sejours-vacances/pep39-offres-ete-catalogue-2024.pdf>

Vous pouvez également retrouver tous nos séjours en ligne, directement sur le site PEP Attitude : www.pep-attitude.fr

N'hésitez pas à nous contacter pour tout complément d'information : vacances@pep39.org ou 03.84.47.81.87

CET ÉTÉ JE PARS #EN COLO

liberté passion
partage découverte
professionnalisme

**LA PASSION DE DÉCOUVRIR,
L'AVENTURE EN PARTAGE**

www.pep-attitude.fr
#ENCOLO [f](https://www.facebook.com/jeunes.gouv.fr) [@Jeunes_gouv](https://www.instagram.com/Jeunes_gouv)

Attitude
La passion de découvrir,
l'aventure en partage

Temps éducatifs
vacance apprenant
COLO DE LA COMRAE

En passant par notre pôle social

Retraite Brigitte CHALUMEAU



Départ en retraite de Brigitte Chalumeau.

On n'avait pas souvent l'occasion de côtoyer Brigitte Chalumeau, mais nous avons tous pu apprécier ses bons petits plats, lors de nos passages à la Maisons d'Enfants de Lavigny.

Arrivée dans cette maison en 2009, en tant qu'agent de service polyvalent, elle passait déjà une partie de son temps de travail à la cuisine. Accueillie et épaulée par Brigitte Batrey et par Marie-Noëlle Quiclet, je crois pouvoir avancer qu'entre elle trois, l'amitié durera au-delà de ces murs.

En septembre 2015, malgré ses réticences et sa crainte de ne pas être à la hauteur, nous l'avons encouragée à prendre le poste de cuisinière en cheffe. Nous avons eu raison de lui faire confiance. Tous, petits et grands se sont régalez avec sa cuisine.

Forcément ! Brigitte n'était pas l'employée qui vient faire le boulot et s'en va ; elle était complètement investie ; elle avait l'envie

permanente de faire plaisir. Je me suis laissée dire que, très attentive au bien-être des enfants, elle leur préparait des frites le dimanche soir, pour adoucir leur retour. Brigitte a eu la bienveillance d'une mamie, et à l'occasion de la fête de Noël, lorsque les jeunes sont tous venus lui offrir une rose, si leurs yeux brillaient, ce n'était pas uniquement dû à la magie de Noël.

Au nom de l'association, je la remercie pour son sourire permanent, pour son engagement et pour tout le plaisir qu'elle a créé autour d'elle.

Brigitte Comparet
Présidente

Noël dans nos maisons d'enfants

Un peu en avance sur le calendrier , le Père Noël a fait une halte à Jouhe d'abord, le 20 décembre puis le lendemain à Lons au Puits Salé pour les enfants de Lavigny et les jeunes migrants.

Chacun avait choisi sa plus belle tenue pour cette soirée conviviale agrémentée d'un excellent repas dont le menu avait été élaboré collectivement. Salariés, administrateurs et quelques personnalités étaient venus accompagner les jeunes.

A Lons, beaucoup d'émotion autour de Brigitte, la cuisinière qui partait en retraite ; chaque enfant lui offrait une rose pour la remercier de toutes ses attentions bienveillantes. Comme dans toutes les familles, le moment le plus attendu et pour lequel il faut faire preuve de patience quand on est nombreux, reste la distribution des cadeaux. Et pour finir joyeusement, s'essayer à quelques figures de danse dans une belle ambiance musicale.

